
議会報告会 報告書 

  

彦根市議会議長   谷口典隆 様 

                                 議会報告会 C班 

                                     山内 善男     

 

開 催 日 時 平成２６年４月２５日（金）  １９時～２０時３０分 

開 催 場 所 南地区公民館 

出 席 議 員 

 

議 員 氏 名（ 役 割 ） 

矢吹安子（班長）  八木嘉之（司会）   安澤 勝（副班長・発表）    

田中滋康(設営・閉会あいさつ)  北川元気（受付）  山内善男（記録） 

参 加 者 数 ２６人 

内   容 

（内容及び時間配分） 

（１）班長あいさつ（３分） 

 （２）司会あいさつ（１分） 

 （３）３月議会における予算の概要説明（３５分） 

 （４）質疑応答（４５分） 

（５）副班長の閉会あいさつ（２分） 

主な質疑応答、 

議会への意見 

Q、 インターネット中継できるようになること歓迎している。本日の議会報告も歓迎だが、

議員のみなさんも本気になって PR したか問われている。市民のみなさんがたくさん

来られて、市民と議会、役所がはじめて一体となるのではないか。議員のみなさんも

市民と一緒になって盛り上げてほしい。 

        先の議会改革の説明会で反問権ができることを知った。議員のレベルが向上す

ることを期待している。 

    A、 議員が真摯に受け止めなければならないご意見として拝聴致しました。ありがとうご

ざいました。 

 

    Q、 市立病院の最寄り駅は（JR）南彦根駅だが、南彦根駅にはエスカレーターがない。

議会では取り上げられているのか。 

    A、 現在、知る限りにおいては議員から取り上げられたことはない。ご要望は行政へ伝

えます。 

    A、 彦根駅ではエスカレーターが老朽化しており、今年度は取り替えるための設計予

算がでており、上下とも設置されると聞いている。今後、順次、彦根駅からはじまり南

彦根駅とすすむかと思います。ご要望は伝えたい。 

 

    Q、 防犯灯を LEDに自治会で取り替えたが、全額、市の負担で取り替えることができな

いか。 

    A、 これまで、防犯灯の交換だけでは補助が出なかったが、LED への交換については



二分の一の補助が出されることとなった。経過からして全額市で行うようにすることは

難しいと考えているが、ご要望は承り行政に伝えたい。 

 

    Q、 空家対策については全国でも問題となっている。甘呂町に住んでいるが彦根市で

も力を入れていただけることとなったと聞いている。しかし事業としての予算が計上さ

れていないので不安に思っている。何度もお願いしているが、彦根市が適切な指導

をしていただきたい。 

    A、 空家問題については議員からも議会で質問が出され、行政からも２年前に空家条

例が提案され条例ができた。所有者を調査し一定の指導できる権限ができたと認識

している。適切に活用されているのか行政にお伝えすることとします。 

 

    Q、 燃えるゴミの収集について伺いたい。ゴミの袋には５０センチまでの木などは袋に

入れなくても縛って置いておくことでもよいとされているが、収集されないことがある。

ダメなら袋にあのような説明書きはやめてほしい。市に連絡すると、そのときは取りに

きてくれるが、また同じことが繰り返される。 

    A、 清掃センターが所管ですので、実情については担当課にお伝えします。 

 

    Q、 議員の政務活動費についてお聞きします。 

    A、 当費用については、平成２６年度から議員一人当たり、年間、２４万円いただくことと

なっています。議会でどのようなものに使えるのか定めています。主に市政発展のた

めに調査、研究、視察、研修することなどのために使えます。１円から領収書を添付

し報告することとし、これは議会のホームページでも公開していますし、議会事務局

にきていただければ閲覧も可能です。 

    Q、 今後はこのような席で次回から内容について発表していただきたいと思います。 

    A、 必要ならそのような方法も相談したいと思いますが、広く公開されていることですの

でご理解賜りたいと存じます。 

     

    Q、 医療について、特に予防することが医療費の軽減につながると思うが具体的な議

員としての提言は。 

    A、 おっしゃる通り、検診率をあげていくことが医療費の軽減につながると確信しますの

で、検診率向上の方策などのために努力していきます。 

 

   Q、 介護保険の基盤整備事業ですが、修繕なども出されるのか補助について伺いま

す。 

   A,  今回の予算については全額、国と県の補助対象として説明されました。 

いま質問されました修善など細部についての補助規定などは市としても具体的な

定めはないかと思いますが、今年度予算でもレンゲハウスの事業所移転や、かいぜ

寮の大規模修繕などでも市として独自に過去の事例なども参考にして出されている

ことからも、まずは行政なり議員なりにぜひ相談していただきたいと思います。 

 

Q、 共同作業所で働いている方の待遇や職員の賃金などの改善について力添えを

お願いしたい。 



A、 福祉労働者への処遇改善手当が２年前にもだされたこともあり、福祉に対しての手当

が十分でないことを政府も認識されているのだと思う。国民の声と世論が大事でありみなさ

んとともに私たちも議会内外で声をあげていきたい。 

市への要望等 
１、JR南彦根駅にエスカレーターを設置してほしい。 

２、防犯灯を LEDに自治会で取り替えたが、全額、市の負担で取り替えることができな

いか。 

３、 甘呂町の者だが、空き家条例ができ何度も市にお願いしているが手立てがされな

い。何とかしてほしい。 

４、 燃えるゴミの収集について伺いたい。ゴミの袋には５０センチまでの木などは袋に入

れなくても縛って置いておくことでもよいとされているが、収集されないことがある。ダメ

なら袋にあのような説明書きはやめてほしい。市に連絡すると、そのときは取りにきてく

れるが、また同じことが繰り返される。 

５、介護保険の基盤整備事業ですが、修繕などにも補助を出してほしい。 

６、共同作業所で働いている方の待遇や職員の賃金などの改善について力添えをお願

いしたい。 

 

  

 


